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9 月号 

○自 学 ・自 立 

○思いやり・感謝 

○鍛 錬 

S H O 

K E I 

U 
ふれあい体験(９月３０日) 

京都の夜に見た 1 枚のしおりから―地域での体験から学ぶ― 

校長 辻 成一郎 

京都の「嵐山」一帯は、この地を愛した僧侶や天皇・

貴族が、地域の人々と長い年月をかけて、川を改修

し、寺を建て、橋を架け、山々に桜を植えて、美しい

景観を作り上げてきたところです。桂川に架けられ

た橋が「渡月橋」です。「渡月橋」の名の由来は、亀

山上皇が、曇りのない夜空に月が橋を渡っていく様

子を見て付けたといわれています。 

以後、この橋と山の景観は、1200 年の間人々に

愛され、守られてきました。明治時代になってから、

再び京都にきた大久保利通は、江戸時代より荒れて

しまった嵐山の様子に驚き、京都の人から、江戸幕府

が保護のために、お金と人手を割いていたことを聞

き、嵐山の景観が、人の手によって守られてきたこと

を初めて知ったといいます。 

右の写真は、修学旅行中に、 

3 学年主任の永関先生から見せ 

ていただいた、手作りの「うち 

わ」と「しおり」です。嵐山で 

募金活動をしている中学生がい 

て、その趣旨に賛同して募金を 

したところ、その中学生からお礼 

に手渡されたということでした。 

調べてみると、募金活動は、京 

都嵯峨学園を構成している京都市 

立嵯峨中学校の「嵯峨中パレード」 

という行事の中で行われていまし 

た。「うちわ」の裏には、そのパ 

レードの趣旨が、 

『嵯峨中生が中心となり、「桜の 

植樹を中心とした嵐山の景観保全と地域振興」を

アピールする取り組みです。皆さんに募金してい

ただいたお金は、桜の植樹活動のために使わせて

いただきます。この嵯峨嵐山の美しい景観がこの

先もずっと続くようにご協力をお願いいたしま

す。』 

と書かれています。「しおり」には、 

『嵯峨の地に 

歴史の流れ 蘇り  

    再び華咲く 我らの想い』 

の句とともに、裏にさらに心のこもった想いがつづ

られていました。 

 京都市の右京区長の人見早知子さんが書かれた記 

事によると、「嵯峨中パレード」は 3 年ぶりに開催

され、渡月橋から嵯峨中学校までパレードをし、法被

姿で生徒が神輿を担ぎ、和太鼓をたたき、ダンスも披

露し、それ以外の生徒は浴衣で募金等を行いました。

神輿の補助、浴衣の着付、交通整理などには、学校運

営協議会など、地域の多くの方々の協力があったよ

うです。 

松溪中学校でも、地域活動との協働活動として、先

月末に、2 クラス目の乳幼児との「ふれあい体験」が

実施できました。10 月 8 日の学校説明会も、生徒

会やボランティア生徒の企画・準備・運営で実施でき

ました。来週の桃井第二小学校の運動会、11 月の成

田地区の親子防災ウォークラリーや「あそび市」での

ボランティア体験が地域の方との協働により実施さ

れます。 

地域を愛し、地域の中で、地域の人たちと生きてい

くことで成長し、社会を支えて生きていく人を育て

たい。そんなふうに思うのです。 

先日、地域の「川上豆腐店」の前を通りかかると、

右の写真のようにシャッ 

ターに張り紙がありまし 

た。閉店の記載の下には、西田小学校と松溪 

中学校の児童・生徒に充 

てて、 

『この度川上豆腐店は 

閉店することになりました。みなさんには長い間

仲良くしてくれた事にとても感謝しています。 

「本当にありがとう！！」 

これからも皆さんが元気に成長し素敵なお兄さ

ん・お姉さんになることを願い応援しています。』 

と書かれていました。また、学校支援本部のメンバー

で、シャレード荻窪の町会長の塩出さんが、引退され

るとのお話も伺いました。コロナの蔓延や社会の高

齢化の中、寂しいお話です。 

しかし、このような方々が松溪中学校を支えてく

ださっていたことに、改めて心から感謝するととも

に、新しい地域の方々のお力も借りて、「嵯峨中パレ

ード」ほどの規模までいかなくても、体験によって生

徒が成長できる、持続可能な体験活動を教育活動の

柱の一つにしていけたらと、嵯峨中学校の生徒たち

の手作りの「しおり」を見ながら考えていました。 

 

 

 



 
 

 

 ＪＲＣ部が 1 学期末に「青少年赤十字 100 周年記念ルワンダ子ども支援募金」に参加し、 

校内において、募金活動を行いました。集まった金額は 34,138 円。ご協力いただいた皆様方 

に感謝いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 ＮＰＯ法人情報セキュリティフォーラム の廣瀬由美様を 

お迎えして、全校生徒対象の「セーフティ教室」を実施い 

たしました。 

 インターネットやアプリに対する使用の仕方など、中学生にとってはタイムリー 

な話題でした。便利なものも使い方によっては、人を不幸にすることもあります。 

気をつけていきたいものです。 

 

 

 

 松溪中学校の卒業生の方をお呼びして、1 年生 3 クラスに様々なお話をしていた 

だきました。生まれる前のことですので、初めて知ったこともあったでしょう。1 

年生にとっては刺激的な時間を過ごすことができました。卒業生の皆様方、ありが 

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           8 月 31 日に昨年度の卒業生が現在の 3 年生に向けて、高校受験のこ 

と、進学した高校のことを詳しく話してくれました。 

                           数か月前は松溪中学校の制服姿でしたが、皆、立派な高校生に成長し 

ていました。3 年生にとっては、昨年の受験生から最新情報を聞くことができ、大いに参考になったことと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 9 月 6 日（火）、7 日（水）、10 日（土）の 3 日間で、近隣小学校の５・6 年生を対象 

    に部活動体験を実施いたしました。約 1 時間でしたが、中１・中２の部員とともに練習

に参加しました。経験者にも、未経験者にも、先輩たちがやさしく指導していたので、各部活動の会場では笑顔が多く見られまし

た。小学校 6 年生は半年後には中学生になります。ぜひとも全員が松溪中に入学して、部活動で活躍してもらいたいです。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１日に歯科校医の与謝野先生と歯科衛生士さんによる口腔保健指導が行われま

た。感染症対策として、教室内で実際に歯磨きをすることはできませんでしたが、事前に

タブレットで口腔内の写真を撮り、歯肉の観察をしました。また、中学校はむし歯よりも

歯周病が増える時期のため、歯周病を重点的に指導していただきました。歯周病が全身の

病気にも関係しているという場面では、多くの生徒が驚いていました。 

 



 

 

 

 9 月 8 日（木）の５・6 時間目に小学校 6 年生の体験授業を実施しました。 

コロナ禍になってから初めての実施でしたが、生徒会とボランティアのメンバー 

で小学生を受け入れました。 

 生徒会による学校紹介とクイズを実施後、中学生による校歌斉唱。ボランティ 

ア生徒による校内巡りと小学生に松溪中学校をもっと知ってもらいたいという気持 

ちが表れていました。 

 10 月 8 日（土）には、生徒会主催の「学校説明会」を行います。多くの小学生 

や保護者の方々にお越しいただきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 9 月 9 日（金）後期の生徒会役員の選挙が行われました。 

今回の選挙では複数の立候補者が出馬したことにより、落選 

する候補者が何人も発生する「激戦」でした。 

 立会演説会はリモートで行い、各クラスでは真剣に候補者、 

応援者の演説に耳を傾けていました。 

 当選した新役員の皆さんは、松溪中学校の新しいリーダーになります。すべての生徒が過ごしやすい中学校にしていくためにが

んばってください。昨年度後期から今年度前期までの役員の皆さん、お疲れさまでした。 

 

 7 月に実施した 2 年生の職場体験。事後学習を行い、その成果発表会が 9 

月 10 日（土）に行われました。保護者の方や、一部の事業所の方々もお呼び

しての発表会。いつもとは違う雰囲気に少し緊張していたようですが、立派に発表することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 月の予定 
 １日（土）３年修学旅行（３日目） 

 ３日（月）３年振替休業日、１・２年合唱練習開始 

 ４日（火）後期臨時生徒総会（６校時） 

 ５日（水）合唱コンクール学年リハーサル（１年） 

 ６日（木）合唱コンクール学年リハーサル（２年） 

 ７日（金）合唱コンクール学年リハーサル（３年）、英語検定 

 ８日（土）がん教育講演会（２校時）、学校説明会（午後） 

１０日（月）スポーツの日 

１１日（火）合唱コンクールリハーサル 

１３日（木）合唱コンクール（杉並公会堂） 

１４日（金）進路説明会（３年） 

１７日（月）朝礼 

１８日（火）復習確認テスト（３年）、避難訓練（不審者） 

１９日（水）職員会議 

２１日（金）英語能力向上事業英語能力検査（３年） 

２４日（月）PTA主催給食試食会（１回目） 

２６日（水）小中合同研修会 

２７日（木）PTA主催給食試食会（２回目） 

２８日（金）英語能力向上事業英語能力検査（２年） 

２９日（土）サイエンスグランプリ（３１日まで） 
３０日（日）第６３回杉並区書評座談会（杉並区勤労福祉会館） 
 

部活動結果 
■吹奏楽部 

第６２回東京都中学校吹奏楽部コンクール銀賞（8/7） 

 

■ソフトテニス部…秋季新人大会（9/11）女子団体３位、 

個人５位（栗原・北川ペア）、 

個人ベスト１６ 

（細谷・松本ペア）（田中・ 吉田ペア） 

 

■陸上競技部 

第８回足立中学校陸上競技選手権大会（8/22）  

男子２・３年１１０ｍハードル 第２位 辻 晴太 

女子３年１００ｍ       第６位 平井菜結 

女子２・３年１００ｍハードル 第８位 池田夏埜 

足立フレンドリーナイター陸上競技大会（8/21） 

男子２・３年走幅跳 ３位 辻 晴太 

女子共通走高跳   ７位 近澤凛音 

 

■野球部（向陽中学校と合同チーム） 

令和 4年度第 75回杉並区中学校野球秋季大会（9/4） 

1 回戦…対神明中・天沼中戦 １－７で敗退。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月 29 日（木）に出発した修学旅行は、晴天にも恵まれ大きな事故やトラ

ブルなく無事に帰ってくることができました。 

 初日は奈良の法隆寺から東大寺周辺、２・３日目は京都を、主に班行動で見

学しました。大仏の大きさや清水寺の舞台の高さに驚いたり、着物の着付けを

体験したり、名物を食べたり…。事前学習で調べたことを基本にしながら、自

分たちで決めたコースを回り、「本物」の魅力に触れることができたようです。

（学年主任：永関大地） 

 


